



Radio Blind Power, Bernstrasse 159 A, 3052 Zollikofen www.blindpower.ch

Medienmitteilung

Bern, 20. Juli 2017

Noch mehr Spiele mit Audiodeskription - Aller guten Dinge sind drei

Blind Power macht Fussballspiele hörbar

Seit einem Jahr beschreibt Blind Power, das Schweizer Integrationsradio, Fussballmatches für Menschen, die nicht oder nicht mehr genug sehen. Nach der ersten Saison zieht es eine positive Bilanz und baut das Angebot aus. Ausserdem lanciert es mit Pedro Lenz ein Lexikon für Fussballneulinge.

Seit dem letzten Sommer überträgt Blind Power die Spiele der Raiffeisen Super League als Audiodeskription, d.h. als möglichst genaue, sachliche und durchgängige Beschreibung. Dadurch erhalten die über 300'000 blinden und sehbehinderten Menschen zum ersten Mal schweizweit hindernisfreien Zugang zu Fussballspielen. Ein Jahr danach zieht Blind Power eine positive Bilanz. "Die Rückmeldungen der Fans sind positiv", sagt der Projektkoordinator Yves Kilchör. Während in der ersten Saison vor allem die technische Stabilität der Übertragungen erhöht wurde, gehe es nun darum, das Angebot einem noch breiteren Publikum bekannt zu machen. Dazu hat Blind Power auf seinem YouTube-Kanal ein Video veröffentlicht, das sein Angebot kurz erklärt. Ausserdem stellt die Swiss Football League (SFL) im Oktober sehbehinderte Menschen ins Zentrum einer Themenwoche, an der Blind Power mitwirkt.

Ausbau des Angebots

Auf die neue Saison hin wird das Angebot bereits zum zweiten Mal ausgebaut, dies auch dank einer mehrjährigen Partnerschaft mit der Swiss Football League und Raiffeisen. Seit Februar überträgt Blind Power zwei Spiele pro Runde als Audiodeskription, ab der neuen Raiffeisen Super League-Saison bereits drei Spiele pro Runde. Hierfür hat Blind Power in den vergangenen Wochen neue Kommentatoren ausgebildet. Die Übersicht der Übertragungen des ersten Viertels der Saison 2017/2018 findet sich auf www.blindpower.ch.

Pedro Lenz erklärt den Fussball

Wo ist die Grundlinie? Wieso spricht man vom Lattenkreuz? und was ist "die Mauer"? Viele blinde und sehbehinderte Menschen stellen sich diese und andere Fragen, weil sie Fussball noch nie gesehen haben oder selber spielen können. Deshalb bringt ihnen Blind Power nun den faszinierenden Sport näher. Der leidenschaftliche Fussballfan Pedro Lenz erklärt mit seiner angenehmen Stimme und seinen bildhaften Beschreibungen jede Woche einen neuen Begriff des Fussballsports. Das wachsende Lexikon für Neulinge und wissensdurstige Experten kann unter www.blindpower.ch angehört werden. Es ist bis nächsten Sommer vollständig aufgeschaltet.

Mit den Ohren am Ball

Im Unterschied zu herkömmlichen Radioreportagen wird das ganze Spiel beschrieben und nicht nur ein kurzer Ausschnitt davon. Der Fokus ist dabei stets auf den Ball gerichtet. Die Beschreibung der zwei Audiodeskriptoren vor Ort im Stadion ist neutral und wird nicht emotional aufgefrischt. "Radio Blind Power unterstützt damit die Bestrebungen der Fussballverbände FIFA, UEFA und SFV, dass Menschen mit einer Behinderung uneingeschränkt Fussball-Matches mitverfolgen können.", sagt Margaretha Glauser, Vereinspräsidentin von Radio Blind Power.

Vorerst sind die Übertragungen auf der Internetseite von Radio Blind Power und teilweise auch auf Swisscom TV hörbar. Später ist auch eine verzögerungsfreie Ausstrahlung direkt in den Schweizer Stadien für die Fans vor Ort geplant. Unterstützt wird das Projekt unter anderem von der Swiss Football League, Raiffeisen, Sunrise und Dataquest. Das Angebot soll laufend ausgebaut werden. Zu einem späteren Zeitpunkt sollen auch andere Wettbewerbe, Sportarten und Kulturbereiche beschrieben werden.

Über Radio Blind Power

Radio Blind Power, das von blinden, sehbehinderten und sehenden Radiomachern betriebene Integrationsradio, besteht seit 1997. Es setzt sich, nebst dem Radiobetrieb, ganz generell für die Integration und Radio-Ausbildung von blinden und sehbehinderten Menschen ein. Professionelle Radiomacher und -Journalisten bieten regelmässig Kurse für seine sehenden und sehbehinderten Mitglieder an. Sein Slogan "Mir lose zämä" widerspiegelt das gemeinsame Erleben und Zuhören und seine Integrationsförderung. Es ist in der Stadt Bern in der "Alten Feuerwehr Viktoria" zu Hause. Um neue Projekte in Angriff nehmen und das neue Studio einrichten zu können, ist Radio Blind Power auf weitere finanzielle Unterstützung und neue Mitglieder und Radiomacher angewiesen.

Links

Übersicht der nächsten Übertragungen:

<http://www.radioblindpower.ch/sites/default/files/Dokumente/Spielübersicht-RadioBlindPower2017.pdf>

Vorstellung der Audiodeskription in einem kurzen Video:

https://www.youtube.com/watch?v=SHtKe_9bNA8

Fussball-Begriffe einfach erklärt von Pedro Lenz: www.blindpower.ch

Weitere Auskünfte

Margaretha Glauser, Vereinspräsidentin Radio Blind Power: 079 686 32 04

Yves Kilchör, Projektleiter Audiodeskription bei Radio Blind Power: 079 5 53 65